

# Un impulsor de la instrucción

1862-1949

9228

Hace más de un siglo resultaba imprescindible impulsar iniciativas tendientes a despertar el interés de la población, en especial de la juventud, por adquirir la instrucción primaria, incluso estableciéndola como obligatoria.

Con el correr de los tiempos tales conceptos no sólo

han debido mantenerse sino que ampliarse. La enseñanza básica, compuesta en la actualidad por ocho años, es en el presente la obligación mínima que debe cumplir todo joven. Pero éstos deben aspirar a algo más. Dados los avances experimentados por el mundo moderno en todos los

ámbitos, la exigencia mínima debiera ser hoy el poseer licencia media o la equivalente si se ha seguido los estudios en un plantel de otras características, como son los liceos industriales, técnicos o comerciales.

El término de la enseñanza media o un título de profesión no universitaria permiten a

la juventud disponer de ciertas perspectivas para enfrentar el futuro de su existencia.

El reciente 22 de enero se cumplió el centenario del fallecimiento de una de las figuras relevantes de las letras y la política nacional, en cuya mente figuró como uno de sus mayores deseos el establecimiento de una sólida instrucción primaria en Chile.

Don Miguel Luis Amunátegui Aldunate, nacido en Santiago el 11 de enero de 1828, o sea, hace 100 años, recogió por allá por 1856, las inquietudes de Benjamín Vicuña Mackenna, y junto a otros hombres proclives a las letras y la cultura fundó la Sociedad de Instrucción Primaria. El éxito que ésta tuvo, permitió que muy pronto extendiera sus actividades hacia Valparaíso, y luego, a otras ciudades del territorio.

Hombre de extraordinaria cultura, abrazó precisamente la carrera del magisterio, donde se desempeñó con singular brillo y voló sus amplios conocimientos.

Su pensamiento favorable al acceso de toda la juventud chilena a la instrucción básica, le pudo desarrollar con entusiasmo desde los diferentes cargos que le fueron encomendados, en especial desde el Ministerio de Justicia, Culto e Instrucción Pública que asumió en 1876. Se ocupó en especial de la instrucción de la mujer, a la que le franqueó las puertas para que pudiera seguir carreras liberales.

Fue autor de diversas obras de carácter biográfico, que contienen edificantes lecciones; de trabajos de tipo histórico, en los cuales abundan las enseñanzas cívicas.

En el campo político tuvo una interesante actuación que le llevó a ocupar, en noviembre de 1868, los Ministerios del Interior y Relaciones Exteriores. Dada su capacidad, su vasta preparación y su espíritu de servicio fue nominado en 1896 como candidato a la Presidencia de la República, apoyado por el Partido Liberal.

Tuvo una directa vinculación con Valparaíso, provincia a la que representó en la Cámara de Diputados durante el período 1865-1866, es decir, hasta su desparecimiento, ocurrido cuando contaba con 60 años de edad.

LA EMERITA DE ANICA, ANICA,  
Feb. 1, 1988, p. 3.

228651000

# Un Impulsor de la instrucción [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Un Impulsor de la instrucción [artículo].

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa